

El Eco de Navarra

Diario Independiente - Dos ediciones

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Ano: 125 Ptas.
Semestre: 65 Ptas.
Trimestre: 35 Ptas.

PRECIOS DE ANUNCIOS
Anuncios en primera plana, 1 peseta
Anuncios en segunda plana, 0,75 pesetas

EL CONFLICTO

Es para España un verdadero conflicto interior el conflicto exterior; el aspecto comprometido que va tomando la situación en Marruecos.

El convenio de Algeciras nos obliga a ir del brazo de Francia, en representación de Europa entera, pero la tristísima realidad de la vida nos reserva un papel poco gallardo en la compañía de la nación vecina, que cuenta con poderosos buques de guerra y grandes contingentes armados dispuestos a la inmediata movilización.

Actualmente tiene Francia en aguas marroquíes cuatro cruceros acorazados y dos protegidos, y creese que no tardará Italia y Alemania en enviar poderosas unidades navales a los principales puertos de la costa mogrebina.

No se le oculta al gobierno que no habiendo permitido nuestra Hacienda recobrar lo que en Santiago de Cuba perdimos, cualquiera de los viejos buques que todavía poseemos, con su taro de andar, su antiguo armamento y escaso tonelaje, han de hacer un lamentable papel al lado de los flamantes y nuevos buques extranjeros.

Y como las escuadras no se improvisan, digan lo que quieran aquellos candidos optimistas que nos aseguraban poco menos que el momio de diez ó doce acorazados... a raíz de la boda del rey de España con una princesa de Inglaterra, queda forzosamente descontento que, por lo que a buques de guerra se refiere, poco orgullosa podrá sentirse Europa del atavio con que habrá de presentarse su comandataria España.

Otro aspecto tiene la cuestión y ese, preciso es convenir que, por fortuna, no somete a tan ruda prueba el amor propio nacional.

Trátase de las tropas que será forzoso enviar a Marruecos si, como todo parece indicarlo, se acentúa y extiende el gran movimiento de hostilidad contra los europeos, iniciado por los fanáticos moros.

ces, al lado de Francia y en presencia de Europa, un papel brillante con arreglo a su tradición gloriosa, a su historia preclara.

Lo que no puede darnos una escuadra que no existe, puede proporcionárnosle un ejército sabiamente dirigido, y el generalato español cuenta con figuras prestigiosas, con hombres eminentes, con personalidades que han acreditado a la vez que la pericia guerrera al servicio del valor personal, la habilidad diplomática del brazo del interés patriótico.

Téngase en cuenta el ejemplo que Francia nos ofrece al confiar la jefatura de su expedición militar al brigadier Drude, hombre experto, valeroso, ducho en las guerras coloniales, tenido en el ejército francés por figura respetable; prudente y avezado, enérgico y diplomático.

Salvése el amor propio nacional aunque parezca el interés de partido. Así creemos pensará el señor Maura, interpretando fielmente el sentir de la opinión, enviando a Marruecos si las circunstancias lo hacen indispensable, al hombre que su patriotismo le dicte, porque si la Patria está por encima de muchas cosas, entre esas cosas debiera figurar siempre la política.

Cháchara

Una comisión dignísima de nuestro digno Concejo piensa ir a San Sebastián dentro de muy poco tiempo a visitar a Don Alfonso para que venga a este pueblo con motivo de las prácticas de Artillería.

Cosas del día

No me atrevo a decir el árbol caído porque se trata de Marcelino Albert, el emperador de la vid, el caudillo, que fué de los descontentos y bulliciosos viticultores del Midi.

Como Cyrano en su místico apartamiento, se ha quedado sin los cadetes de la Gasconia que le jaleaban y, bastante menos afortunado que el héroe de Rostand, ha hecho algo más que quedarse sin cadetes; ha logrado que todos se volvieran contra él por la famosa cadetada de ir a ponerse a la disposición de Clemenceau.

Albert llegó hace poco, de milagro, a su casa de Argilliers; a su tranquilidad y apacible casa, que aun debía conservar el eco de las formidables ovaciones de la noche dormida, cuando Albert la arengaba a dorrodoamente «sur le toit», porque Marcelino no anduvo muy modesto, que digamos, en lo de buscarse pedestal. Enardeció a las masas desde el tejado de un cobertizo de su casa.

cuero, la popularidad de Albert habría llegado al colmo.

Pero Clemenceau, debió oler el «coup de theatre» que se traía Marcelino, y pensando para sus adentros: A esa copa revolucionaria ya le he bebido yo, adopté un aire eminentemente bonachón, y dándole amables palmaditas en la espalda al fiero vitiador, le dijo: ¡Vamos, vamos! ¡A casita que hay barro... y que no alboroten los chicos! Todo se arreglará ¡qué diantre!

Y Marcelino no pudo presentarse ante los suyos con la aureola del perseguido, del que ha sufrido desventuras y privaciones por la nobilísima causa del vino puro.

Entonces se dedicó a gestionar un arreglo; el pueblo llama a esas cosas, «pasteleo». El oficio de arreglador jamás ha sido brillante. Las muchedumbres son impulsivas; condición la menos a propósito para elevar a los intermediarios.

Por eso Albert, después de conseguir el braseo de la hora, que no era platónica, sino platónica, se ha visto silbado, injuriado, escarnecido, y se encuentra ahora en su casa, repensando melancólicamente el programa de las reivindicaciones viticultoras, completamente «enfermo a ciegas», según dice el diario de París en que los la noticia del lamentable derrumbamiento de Marcelino.

Lerin

Animada promete verse esta villa en sus próximas fiestas. La comisión de festejos para organizar las que han de celebrarse en honor de Nuestra Señora de la Asunción, ha acordado lo siguiente:

El día 14 a las tres de su tarde habrá vísperas solemnes a las que asistirá el Ayuntamiento; a la noche salve, rosario y novena que dió principio anoche, habiéndose notificado al público por medio de bando con el objeto de que acudan a dicha novena todos los días, teniendo una iluminación sorprendente durante la misma función; por la noche del mismo día 14 habrá la tradicional hoguera, fuegos artificiales, toro de fuego y música.

El 15 solemne función religiosa, a la que acude el pueblo en masa, música y fuegos artificiales, disputándose los casinos a cual tira más cohetes variados.

correrán todo el día, vacas bravas de una acreditada vacada de Ribaforada.

Todas estas fiestas serán solemnizadas por una banda de regimiento contratada al efecto. Además habrá otras diversiones propias de tales días.

Como todo el pueblo está muy satisfecho del resultado de la cosecha obtenida, es de esperar no falte la alegría y algarazara por todas partes.

Aparte de esto, habrá los consabidos bailes de piano y demás, en honor a Terpsícore.

Campos y mercados en Navarra

Puede darse por terminada la trilla, en las comarcas más importantes de Navarra, por lo que a cereales se refiere, aun cuando en algunas localidades, pocas, no haya terminado por completo la recolección.

El grano resulta de buena calidad y en general los labradores están satisfechos, pues no bien depositado el trigo en los graneros, han podido observar que abundan las demandas, por lo general a remuneradores precios.

En la Ribera de Ebro se ha sentido con demasiada insistencia el exceso de calor propio de la estación, y aunque no en intensidad bastante a causar daños a la tierra, tampoco era nada favorable a las plantas especialmente las de sequeño.

Por fortuna ayer llovió en muchas localidades de la Ribera, si nó en la proporción que los labradores deseaban, en cantidad suficiente para calmar de momento la sed de la tierra.

El exceso de calor de estos días ha determinado una gran sequedad de la tierra, siendo preciso regar con frecuencia las hortalizas con objeto de que no se agosten.

En la Audiencia

Estella.—Por robo y daños: en proceso. Id.—Por incendio, id. Tudela.—Por injurias, id.

Notas Locales

Estella.—Con las abadejadas terminaron anoche a las doce las fiestas; hoy a las tres quedan algunos forasteros que nos han honrado con su visita, todos los demás han marchado a sus casas.

Como siguen las labores del campo, el mercado no ha estado muy concurrido. El tiempo es caluroso, y la situación agrícola manteniéndose en esta término en buenas condiciones.

Continúa la siega y trilla de los cereales. La cosecha nada deja que desear y de todos los pueblos del distrito se reciben informes muy gratos sobre los rendimientos.

El exceso de calor de estos días ha determinado una gran sequedad de la tierra, siendo preciso regar con frecuencia las hortalizas con objeto de que no se agosten.

En líquidos, hay pocas existencias y regular en granos. Los precios se mantienen en los niveles habituales.

Después de tres días de calor sofocante ayer y hoy disfrutamos de un Norte que aunque seco, no nos abrasa como el Sur de los días pasados.

Ya que no llueva, que hace mucha falta para hortalizas, viñas y olivares, por lo menos que no suframos los abrasadores calores del domingo y lunes. Aquello fué terrible.

Signe haciéndose la trilla sin interrupción alguna, y siempre con el mejor resultado en cantidad y calidad de los granos.





